
聖傑靈女子中學家長教師會 

第二十四屆（2019-2020）執委會 

第一次會議紀錄 

日期：2019 年 11 月 21 日（四） 

時間：晚上 7 時 

地點：聖傑靈女子中學會議室 

主席：楊秀英(主席) 

文書：廖美娜老師 

出席：楊秀英(主席)、林澤華(副主席)、劉麗君(司庫)、伍文禮(康樂)、張春苑(聯絡)、 

            夏愛蘭(聯絡)、蔡芬(總務)、香玉梅校長(顧問)、楊惠儀老師(聯絡)、 

            何嘉汶老師  (總務)、梁振聰老師(康樂)、廖美娜老師(文書) 

缺席︰胡惠英(副主席) 

列席：社工蔡麗苹姑娘、社工劉婉媚姑娘、羅賽連(名譽會員) 

 

會議紀錄： 

1 通過是次會議議程 

  全體一致通過是次會議議程。 

 

2 通過上次會議記錄 

(1) 第二十三屆(2018-2019)執委會第六次會議紀錄 

(2) 2019-2020 執委會成立大會會議紀錄 

    全體一致通過上述會議記錄。 

 

3 報告 

3.1 主席報告 

3.1.1  感謝去年的委員繼續擔任本年度執委，亦歡迎新加入的家長委員。 

 

3.2 校長報告 

3.2.1    恭賀新一屆家委當選，並感謝各位樂意為學校及學生付出寶貴時間及心力。 

3.2.2    近日因社會動盪而停課多天，教學進度及學生情緒難免受影響，故原定 12 月 3 至 

            17 日舉行之中一至中五級上學期考試將延至 1 月 6 至 20 日和中六畢業試同期舉 

            行。全校在 12 月 3 至 17 日期間照常上課，詳情可參閱家長信。 

3.2.3    原定 2019 年 11 月 25 日(星期一)舉行第四十七屆畢業典禮也因近日社會局勢不 

      穩，將延期至 2019 年 11 月 30 日(星期六)下午二時半舉行，誠邀各家委出席。 

3.2.4    因社會動盪，自九月起多項學界活動遭到取消或延期，故暫未有同學獲獎的 

      好消息，惟可喜的是在停課期間，有數以百計同學回學取書複習，同學的 

      認真、重視學業的學習態度教人安慰。 

 



3.2.5  就近日的社會事件，學校特別關注學生的情緒，故將 11 月 20 日第九堂的清潔活 

      動改為班主任節，藉此支援學生的情緒。有需要的學生亦非常主動尋找社工的協 

      助，她們甚至會主動向社工表達對事件的感受。 

 

3.3  司庫報告 

3.3.1  財政報告詳見附件一 

 

3.4  其他報告 

        沒有其他報告。 

 

4  跟進及討論事項 

4.1  檢討 21/9 中一親子活動日 

 最初有 90 多個家庭報名參與，最後參加的只有 30 個家庭(家長及學生約 90 人) 

 人數出現了很大的落差。 

 活動有 12 位學生義工，她們設計了六個遊戲關卡及多個拍照地點。同學亦在暑

假期 

 間親手製作了 90 多張的心意卡送給參加者，可見她們的充分預備及用心。同時，

感 

 謝林澤華家委製作曲奇餅致送給學生義工。 

 參與的家長及學生反應正面，大部分滿意是次活動形式。 

 (探索校園問卷調查結果詳見附件二) 

 另有建議如下： 

 最多安排 30 個家庭參加，而安排遊戲分組時，每組最多 10 人，方便進行活動。 

 如果人數分配許可，宜安排同一班的家庭在一組，有助同班家長們的認識及互

動。 

 如果一班的人數過多需要分開成多組，可以增加分享環節，使同一班的家長有相

聚的時段，增加彼此的認識及互動。 

 玩遊戲時每個關卡因參與人數多而出現人龍，家長在等待期間出現冷場，幸得家

長義工主動與參加者互動，緩和了氣氛。建議活動增加互動，避免等待期間出

現冷場。 

 建議安排技術支援，同時為每組提供一部 IPAD 作影相之用。 

 9 月份出家長信向全級中一家長宣傳親子活動日，不再規定出席工作坊方能參加

此活動。 

 

4.2  檢討 2019-2020 周年大會暨講座 

4.2.1 最終有 25 位原先報名出席周年大會的家長缺席，當中有 20 位是中一家長。 

     去年為中二至中六級家長安排的專題講座僅 14 人參加，當中過半是家委，有見及此 

     今年改為先安排講座後安排中一家長會，最終有 58 人參與「好心情」專題講座。 



     建議來年按今年安排。 

     4.3 檢討 9 月及 10 月家長團契活動 

          9 月及 10 月份的家長團契活動因社會局勢不穩取消。 

   

4.4  各組全年活動計劃 

4.4.1 資訊小組 

(1)  印刷會訊報價如下： 

      高科技印刷集團有限公司──印刷 8 頁 1200 本，$4800；10 頁$6384。 

      博匯出版印務──印刷 8 頁 1200 本，$4800；10 頁$7200。 

      高科技印刷集團有限公司的費用稍平，過往有彼此合作的經驗。 

      一致通過交由高科技印刷集團有限公司印刷會訊。   

 

4.4.2 聯誼小組 

(1)  家長義工 BBQ 聯誼活動 

   目的：提供一個平台讓家長義工互相認識 

   日期：2020 年 2 月 8 日(星期六) 

   時間：4：00 - 8：00 

   地點：學校 

   形式：BBQ 

   費用：TBC 

 

(2) 致送小禮物予中六級學生 

   目的：致送襟章為正準備公開試的中六同學打氣，$7400 共 400 個，可以派 2 年。 

   議決：致送日期為 2 月 7 日(中六最後一天上課日)。 

    

4.4.3 團契小組 

(1)  因應社會局勢不穩，今年取消聖誕聯歡。 

(2)  伍文禮家委建議增加宣傳家長團契以吸引更多家長參加。社工蔡姑娘建議可以相約相 

      關人士(高凱恩老師(助理教牧)、傳道人孔德怡姑娘、社工蔡姑娘、羅賽連女士、吳淑 

   玲女士、殷嘉樂先生、伍文禮家委、張春苑家委)開會商討有關家長團契的宣傳、周目、 

      定位等安排。 

 

 

 

 

 

 

 



 

4.4.4 家校合作小組 

  (1)  樂意日(3 月 7 日)  主題：童話故事。 

  (2)  中文學會邀請家教會於 2 月 7 日午膳時間合辦元宵送暖，詳情再與中文學會高

老師商議。 

  (3)  親子工作坊 

                活動內容：粉彩畫 

        活動次數：2-3 次 

        負責人：劉麗君家委 

     (4) 家長講座 

                講座內容：見證分享(可分享信仰或商業世界的經驗及成就) 

        講員：陳立業 Lambert Chan 

        時間：4 月 25 日(六)、5 月 9 日(六)(初步提出兩個日子，待對方回覆) 

        負責人：劉麗君家委 

 

4.5 財政預算 

請各家委製定財政預算後交由楊太負責整合。 

 

4.6  畢業禮花籃安排 

      楊主席負責訂購花籃。 

 

4.7  飛躍進步的存廢事宜 

今年有校友捐贈，設立「飛躍進步獎」，藉此鼓勵每班 1 位總平均分取得飛躍進步的 

學生。這與家教會設立的飛躍進步獎理念一致，若家教會仍保留此獎會有重疊之嫌， 

家委們可商討會否以其他名目鼓勵及獎勵學生，如考慮獎勵其他科目表現卓越的同學。 

 

4.8 撥款：家長教師會學業成績最傑出獎(中一至中六每年$3,000)及數學科優異獎(初級及 

          高級各一位每年$1,000)2020-2021 

   議決：一致同意通過。 

 

4.9 舉辦家長教育課程-家長減壓(見附頁)或其他課程 

活動內容：禪繞畫(外購活動) 

                    輕鬆伸展運動(外購服務) 

                    小組活動(蔡姑娘/楊淑敏老師) 

次數：2-4 月舉行，4 個星期共 4 堂 

對象：有特殊學習需要學生的家長及其他家長 

人數：不多於 12 人 



費用：全免，由學校學生支援組支付。 

5.  臨時動議 

5.1 家長對學校的建議 

(1) 增設 E-CLASS 學生拍卡紀錄的功能，使家長可查閱子女到校和離校拍卡時間。 

(2) 增設 E-CLASS 電子通告的功能，使家長可透過此平台知悉學校資訊、特別宣佈並可 

   查閱和簽署電子通告。 

(3) 除了透過 SMS 發放緊急信息，也可以透過學校登記一個「WhatsApp Business」的帳 

   號發放緊急信息。 

(4) 有家長建議學校為每一級的家長也安排類似中一家長會的大型全級活動，讓家長除了 

   家長日當天，還有更多機會與班主任接觸、互動以了解子女在學校的情況。 

(5) 有家長表示非常關心及關注學校如何提升學生的中英文語文能力水平。 

(6) 有家長關注統測安排在午膳時段，學生的午膳時間大大縮減，因而關注學生的感受。 

(7) 家長關注初中學生參與義工活動的情況，建議強迫學生必須參與義工活動。 

(8) 針對近日社會事件，有家長建議安排專業人士進行講座，為全校學生解說有關法 

   治的主題。 

 

校長的回應： 

 學校往日也曾安排學生使用八達通拍卡以紀錄出席情況，惟出現技術性問題早已取消 

 此安排，會再與相關同事商量電子拍卡安排的可行性。 

 學校關注家長的建議並已作出相對的回應，已經上載了電子版的通告到校網上供家長

查閱。 

 有關 E-CLASS，學校也曾向該供應商招標，惟該公司沒有出標。可與相   

 關同事商量再次研究。 

 學校以 SMS 發放緊急信息是考慮到未必每一位家長均使用智能手機或享有數據服 

  務，SMS 能確保每位家長均收到信息。WhatsApp 畢竟是社交平台，不宜以社交平台 

 處理公務，但可以再與同事商量其他有關發放信息的方法。 

 除了中一的家長會，其他級別也有大型的全級活動，如為中三級安排的選科講座，為 

  中六級安排的文憑考試放榜講座。以往也為中二級家長安排過生涯規劃家長會，惟出 

  席人數並不理想而取消。會向同事表達家長的建議及與升學就業輔導組及輔導組同事 

  商討有關安排。 

 學校也非常關注學生中英文科的語文水平，英文科曾向香港大學購買服務，全面檢 

  視英文科所有級別的課程，需要實行一段時間方見成效，請家長悉心等待。如家長對   

  個別科目有任何查詢可以主動聯絡相關科目的科主任。 

 有關統測安排在午膳時間是考慮到不少學生寧願統測在午膳時段而非放學時段。另外 

  不是所有科目也安排午膳統測，而統測亦多數出現在考試前，並非經常性的安排，校 

  長會提醒同事注意相關事宜，並盡量減少午膳統測的數目。 



 義工活動不限於高中學生，每位學生均有一本義工紀錄冊紀錄其校內及校外的義工服 

  務，只是初中學生參與率偏低，楊太亦舉例補充健康教育組也為初中學生安排了義工 

  活動，如「長者扮靚日」需要學生為長者剪髮及化妝，惟學生反應一般，報各人數寥   

  寥可數。若所有活動均強逼學生參加，學生會反感且失去義工服務的原意。 

 通識科的課堂與德育及公民教育組的活動也涵蓋法治的主題。平日學校的早禱分享等 

  不同活動也有提醒學生守法及尊重他人。科組主管曾開會商討舉辦法治講座事宜，最 

        終認為時機不成熟，會再尋找合適時機才舉辦。 

 

 

6. 下次開會日子：2020 年 1 月 17 日(星期五) 

 

 

7. 散會時間 

    晚上九時十六分 

   

主席：               

      (楊秀英) 

      

                                                                                       

文書：                 

(廖美娜) 


